



西彼北小学校だより

かがみやき

令和7年6月30日(月)
西海市立西彼北小学校
校長 長谷川 文也



平和を築く7月

～人の痛みのわかる心をもとう～



2年『およげないりすさん』



心を見つめる教育週間が終わりました。19日(木)の道徳の授業の際は、多数ご参観いただき、誠にありがとうございました。

道徳の授業は、教材との出会いを通して、子どもが自分自身の心と向き合い、生命を大切にする心や他人を思いやる心、善悪の判断などの道徳性を育てることを目標にしています。

では、実際に道徳の授業を通して子どもの心はどのように変容したのでしょうか。以下に2年生の道徳ノートから、授業後の感想を3つ紹介します。

わたしが大切だと思ったこと、それはともだちを「みすてない」ことです。なぜなら、それは本とうのともだちじゃないと思うからです。みんなであそんだほうがぜったいたのしいからです。

ぼくがたいせつだと思っ
たことばは「さべつ」です。
なぜなら、人をきずつけれ
ないからです。
これからは人をきずつけれ
ないようにしていきたいで
す。

このじゅぎょうでたいせつ
だとおもうことばは「なか
ま」です。なぜかという
と、なかまはずしをされた
らあいての人がかなしがる
からです。これからはあそ
びのときに、なかまに入れ
るようがんばります。

「1学期のまとめ」の7月へ。これからも道徳の授業を柱としながら、めざす児童像である「人の痛みがわかる子」を育てていく所存です。そして、平和な学校、平和な社会を築くために、自らの言動を律することができる北小っ子を目指していきます。

7月は『ココロねっこ運動強調月間』です！

【ココロねっこ運動とは】

子どもたちの心の根っこを育てるために、大人のあり方を見直し、みんなで子どもを育てる県民運動のことです。

【大人のあり方を見直すとは】

子どもは、まわりの大人や育つ環境に大きな影響を受けて成長します。子どもが心豊かに成長していくためには、多くの大人の関わりが必要です。では私たちは、家庭で、そして地域で、子どもたちとどれだけ話をしているのでしょうか。地域では大人が近所との付き合いを避けるなど、人間関係が希薄になってはいないでしょうか。地域で大人がつながり、子どもたちと真正面から向き合う社会のなかでこそ、子どもたちの豊かな感性など、「心の根っこ」が育まれていく…、それがこの運動の趣旨です。

(長崎県発行：ココロねっこBOOKより)



子どもをどう応援するか

～ヒント満載の家庭教育学級～



「子どものやりたい！を応援するコミュニケーション」をテーマに行われた講演会。講師：上野一步さんの実体験に基づくお話は、目からうろこの連続でした。途中、周りの人と意見交換をする場も何度かありましたが、保護者の皆様が実に表情豊かに、時に笑顔で活発に話し合われる姿からも、この講演がいかに身近で切実な内容であったかを見て取れました。もちろん私たち教師も、これから子どもたちと向き合っていく上でのヒントをたくさんいただきました。『**コーチングとは、対話を通じて相手の思考や行動を引き出し、目標達成をサポートするコミュニケーションのこと**』とあります。子どもたちの思いや夢を否定するのではなく、そこに寄り添いながら、よきサポーター、よき応援団となれるよう、今回の学びを生かしていきたいと思えます。多数のご参加、本当にありがとうございます。

シリーズ学力⑩

～やりたいがあふれる
家庭学習ハンドブックについて～



「やりたいがあふれる」とは、何事も自分から進んで取り組もうとする主体性のことです。もちろん、学習においても、その主体性をいかに発揮してほしい—その願いのもと、このハンドブックを作成しました。内容は、大きく次の5点です。

- ① 学習に集中できる学習環境づくり
- ② 家庭学習の目安の時間とその内容
- ③ 自主学習のメニュー例
- ④ 家庭学習チェックカードについて（7月より実施）
- ⑤ その他（クロームブックの活用についてなど）



このハンドブックが、子どもたちのやる気と工夫を後押しする原動力になることを強く願っています。ぜひ保護者の皆様にも目を通していただきたいと思います。

7月行事予定

- 1日（火）安全点検
- 3日（木）読み語り、スクールカウンセラー来校
- 4日（金）平和学習会（3校時）
- 7日（月）特別B日課開始（～15日）クラブ活動
- 9日（水）移動図書（返却のみ・学級文庫回収）
- 12日（土）～18日（金）夏の交通安全週間
- 17日（木）地区別児童会
- 18日（金）第1学期終業式



8月9日（土）登校日（県民祈りの日）

9月1日（月）第2学期 始業式

県民祈りの日：長崎県では、原爆が投下された八月九日を「県民祈りの日」と定め、原爆で犠牲になられた方々のご冥福をお祈りするとともに、恒久平和への誓いを新たにしています。そのため、この日を登校日とし、平和の大切さについて考えるとともに、午前十一時二分、一分間の黙祷を捧げることとしております。

1学期のまとめの7月。暑さに負けず、根気強く学ぶ7月にします。